

AUCTORITAS



**CARLOS ALBERTO
MARTÍNEZ**

Las calificadoras internacionales tienen en la mira los movimientos económicos y financieros que realizan las autoridades del país. Recientemente, Moody's señaló que se necesita dar un gran paso para que se mejore la calificación soberana. El impulso de las reformas estructurales que se detuvieron durante los últimos 10 años, ahora son señales positivas, medidas que necesita desarrollar la nación para potenciar su crecimiento y ser bien vista a nivel internacional, tanto para los mercados como para los inversionistas.

Los recientes análisis indican que Moody's elevaría la calificación crediticia de México a nivel A, en caso de que se aprobaran las reformas fiscal y energética en el cuarto trimestre. De concretarse, este movimiento complementaría los posibles ascensos por parte de Standard and Poor's (S&P) y Fitch para regresar a BBB+.

Estas calificaciones son un punto consistente para dar confianza a los inversionistas y a los proyectos que se tienen por parte del gobierno para contribuir a que la economía de los ciudadanos sienta una mejoría sustancial.

Aunque, lo más complicado para aprobar las reformas que necesita el país, son los consensos políticos y después implementar bien esos cambios, lo que puede llevar varios años si se disloca el camino que se ha trazado en la mesa de discusión de las fuerzas políticas.

Por lo que también, las calificadoras evalúan los procesos electorales venideros que pueden ser un factor de riesgo para la aprobación de las reformas estructurales que se han planteado.

Por el momento, Moody's califica a México con "Baa1" y el próximo movimiento lo colocaría dentro de la categoría de los "A". Este indicador parece que será el paso firme hacia una estabilidad económica y así mejore la perspectiva crediticia que se refleje en un comportamiento positivo del peso y las tasas de interés en el país. La perspectiva crediticia de México también implica un compromiso para que el gobierno y los principales actores políticos del país impulsen y aprueben reformas estructurales de fondo, alejados de mezquindades.